



## Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten **Annette Karl SPD**  
vom 26.08.2015

### Lehr- und Erlebnispfade

Gefördert werden derzeit überwiegend Lehr- und Erlebnispfade im Bereich Natur und Umwelt.

Ich frage die Staatsregierung:

1. Gibt es weitere Bereiche, in denen Lehr- und Erlebnispfade gefördert werden (Industrie, Denkmal)?
2. Welche Finanzmittel stehen insgesamt für die Förderung von Lehr- und Erlebnispfaden zur Verfügung?

## Antwort

**des Staatsministeriums für Umwelt und Verbraucherschutz**  
vom 15.10.2015

Zu 1.:

Eine Umfrage bei den Staatsministerien für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten, für Wirtschaft und Medien, Energie und Technologie, für Bildung und Kultus, Wissenschaft und Kunst sowie dem Staatsministerium des Innern, für Bau und Verkehr ergab, dass es staatlich geförderte Lehr- und Erlebnispfade derzeit nur im Zuständigkeitsbereich des Staatsministeriums für Umwelt und Verbraucherschutz gibt.

Hier sind im Einzelnen zu nennen:

- Wasserwirtschaftliche Lehrpfade
- Bodenlehrpfade
- Lehr- und Erlebnispfade Bereich Natur
- Lehrpfade in Naturparks

Zu 2.:

Lehr- und Erlebnispfade der Wasserwirtschaft werden nach Bedarf aus Mitteln für die Öffentlichkeitsarbeit und z. B. bei Gewässerrenaturierungen über die jeweilige Baumaßnahme finanziert. Die Angabe einer konkreten Finanzmittelsumme ist daher nicht möglich.

Für die übrigen oben genannten Lehrpfadbereiche stehen jährlich insgesamt rund 630.000 Euro an staatlichen Fördergeldern zur Verfügung.